

# NO STRA PARAULA!!

● Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E.I.C.) ●

## Parte Oficial del Ministerio de Defensa Ejército de Tierra

**ESTE.**—Un ataque de las fuerzas al servicio de la invasión a nuestras posiciones del S. E. de Gandesa, fué totalmente rechazado.

El heroísmo desplegado en las recientes jornadas por las tropas españolas en la Cabeza del Puente del Ebro, es tan extraordinario que no obstante las grandes masas de aviación y artillería enemiga, las fuerzas de invasión, ante la firme resistencia, se han estrellado los ataques reiteradísimos de las divisiones enemigas, algunas de las cuales han quedado aniquiladas en su totalidad.

**CENTRO.**—En el sector de la Ciudad Universitaria, fué volada ayer una mina propia en el Hospital Clínico, causando al enemigo muchas bajas vistas.

**EXTREMADURA.**—En la zona de Zarzacapilla, han sido rechazado por nuestras fuerzas varios ataques a Peñal Sordo sufriendo el enemigo grandes pérdidas.

Las tropas de la invasión que consiguieron ayer cruzar el Zujar en las proximidades de la carretera de Castuera a Puebla de Alcocer, han sido obligadas hoy a repasarlo, perseguidas por nuestros soldados, que han vuelto a establecer posiciones a la margen izquierda del río.

Demás frentes sin noticias de interés.

## Aviación

A las 13:15 horas de ayer, 5 Junkers, descargaron medio centenar de bombas sobre Gandía, ocasionando la destrucción de 17 edificios y víctimas entre la población civil.

En la madrugada última fueron bombardeados por la aviación extranjera, Hospitalet y Mataró, causando muertos y heridos.

Hoy 5 trimotores italianos Savoia 81, lanzaron sobre Vallcarca, ocasionando muertos y heridos. Los aviones enemigos huyeron hacia Mallorca al advertir la presencia de la caza leal, que les persiguió.

## La ofensiva rebelde en Extremadura

**Barcelona.**—La ofensiva rebelde de Extremadura embezada hace un mes, ha quedado estabilizada salvo ligeras rectificaciones en las líneas de una parte a otra. El fin perseguido por esta ofensiva era las minas de Almaden. Ciertamente que los rebeldes tuvieron algunos éxitos pero esto gracias a la superioridad material sobre todo en artillería pesada, mientras que las líneas republicanas estaban desgarnecidas. A pesar de todo la ofensiva no ha tenido más que un éxito local, puesto que los rebeldes han podido avanzar solamente en forma de cuña hasta Cabeza de Buey, ya que las dos alas están detenidas ante la resistencia republicana. La línea actual de los rebeldes está a más de 35 Km. de Almaden y a 20 de la carretera Almaden-Pozoblanco, siendo la ofensiva totalmente detenida, causando a las fuerzas invasoras una enorme cantidad de bajas.

## La intervención italiana en España

**Roma.**—Con el cinismo acostumbrado y poniendo de manifiesto su intervención directa en la guerra de España, se ha publicado otra lista oficial de bajas italianas en el sector de Barracas.

Según dicha lista el número de muertos asciende a 258 y no señala el número de heridos.

(De «La Voz de Alayor»).

## NOTA DEL PARTIDO

### Expulsion de afiliados

Han sido separados del Partido por indisciplinados, los individuos siguientes:

Diego Caules Caules, Juan Roselló Fluxá y José Araiz.

Lo que hacemos público para conocimiento de nuestras organizaciones y de las entidades antifascistas del Frente Popular.

## INFORMACION FACILITADA POR «LA VOZ DE ALAYOR»

### Aviones alemanes sobre la frontera francesa

**Tolosa.**—Esta mañana a las 10:30, tres aviones rebeldes volaron sobre la Gerdña francesa por la parte de Bourg Madame, a gran altura. Vinieron de la dirección N. O. y se dirigieron al N. E.

Los aparatos fueron perfectamente identificados. Se trataba de Junkers alemanes. Las baterías de la D. E. C. A. francesa abrieron fuego contra los aparatos disparando cuatro salvas de cuatro granadas cada una. Los aviones se alejaron en dirección a España. Un casco de granada atravesó al caer una casa francesa en el pueblo de Dolkers sin causar víctimas. Por los alrededores se han encontrado gran número de destrozos de metralla.

### M. Chamberlain preocupado

**Paris.**—El corresponsal especial de «Le Ordre» en Londres, comunica a su periódico.

«La intervención italiana en España, preocupa visiblemente al Gobierno inglés»

Se sabe que el Encargado de Negocios de Inglaterra en Roma ha hecho con este motivo una reclamación al Conde Ciano, que no ha tenido respuesta hasta la fecha. Pero lo más importante es la publicidad de los periódicos conservadores ingleses que están dando a la intervención italiana

Las revelaciones y los comentarios de esos diarios pretenden probar que M. Chamberlain a quien se le ha dado equivocadamente la reputación de testarudo, comienza por el contrario a conocer su oficio ya que después de tres meses de haberse concluido el acuerdo con Roma, admite que la política de su anterior Ministro de Negocios Extranjeros M. Eden, se halla justificada.»

### Los rebeldes contestan a la nota inglesa

**Londres.**—Se tienen noticias de que los facciosos de Burgos, han recibido hoy al representante inglés señor Robert Hogson, que les hizo saber la urgencia y los deseos del Gobierno británico de recibir pronto la contestación sobre la retirada de los voluntarios extranjeros.

La contestación que ya estaba redactada le fué entregada al señor Hogson, que la hará llegar al Gobierno de Londres.

## MENORCA

### Comienza en la otra página

en defensa de la Humanidad llevan a cabo los bravos habitantes de la isla de Menorca.

No renuncies camarada, al honor de figurar en las honrosas listas que, como consecuencia de esta campaña de ayuda, serán editadas por este Comité y apresúrate a remitir, con el boletín adjunto, tu donativo al COMITE DE AYUDA A MENORCA, de esta ciudad.

¡Por el triunfo del pueblo español sobre el fascismo invasor!

¡Por la victoria final!

¡Camarada, cumple con tu sagrado deber!

### Un ejemplo al Mundo de resistencia heroica

En Francia ha comenzado una gran campaña contra el proyecto de desnaturalizar el trigo

París.—Ha empezado una extensa campaña en los círculos obreros y campesinos de Francia en favor de la exportación de una parte del excedente de los trigos almacenados por la Oficina gubernamental del trigo en Francia. Esta Oficina dispone, en efecto, de dieciocho millones de quintales invendibles en Francia. Comienza un extenso movimiento de opinión contra el proyecto de desnaturalizar el trigo o de convertirlo en alcohol carburante para motores. «L'Oeuvre» de hoy subraya que tres millones de quintales bastarían para alimentar a ocho millones de personas durante un año.

Los deportados políticos antifascistas italianos, sufren malos tratos

Nápoles.—Llegan nuevas noticias sobre los malos tratos sufridos por los deportados políticos antifascistas.

Cincuenta de ellos que por haber negado a hacer el saludo fascista fueron deportados de la isla de Bolza a la de Tremeti, están sometidos a un régimen de excepción. Se les prohíbe incluso el paseo cotidiano a que tienen derecho todos los prisioneros. Se sabe de Bolza que la institutriz Ragena, de Trin, deportada a esta isla, está gravemente enferma y no puede ponerse en cura, incluso los carceleros fascistas impiden a los otros presos que la visiten para reconfortarla.

Ragen es una combatiente por la paz, muy conocida por su actividad durante muchos años antes de ser internada en las cárceles fascistas.

Al final de su condena ha sido enviada a la isla de Bolza sin el menor juicio y a pesar de su salud precaria.

El Partido Comunista de Inglaterra, ha duplicado el número de sus afiliados

Londres.—Ante la proximidad del XV Congreso del Partido Comunista, que celebrará sus reuniones los días 16 al 19 de septiembre en el Ayuntamiento de Birmingham, el Comité Central ha publicado el informe expresando toda la actividad del partido. Los efectivos se han duplicado en el curso de estos tres últimos años. Actualmente cuenta el Partido con 15.750 miembros, comparados a los 6.500 de 1935. Las regiones que han dado mayor número de militantes son Londres y Escocia.

#### AGRADECIENDO

### Gran velada artística para hoy

Hemos recibido un atento saludo del Presidente de la entidad local «Llar Catalana», invitándonos a la velada artística que a beneficio de las víctimas de los bombardeos de Granollers tendrá lugar esta tarde a las 6 en nuestro primer coliseo.

Correspondemos al saludo del presidente Jaime Puig, deseándole, deseo que hacemos extensivo a toda la Directiva, que la velada organizada para esta tarde, constituya un grandioso éxito, dado los fines altruistas que con la misma se persiguen.

Los demócratas alemanes dirigen una carta al presidente de Checoslovaquia, doctor Benés

Praga.—«Rote Fahne» publica una carta abierta que un grupo de ciudadanos demócratas de Alemania ha enviado al Presidente de Checoslovaquia, doctor Benés. Uno de estos ciudadanos pasó la frontera para echar la carta en el correo checo. En esta carta, que supone una profesión de fe democrática y que expresa la esperanza que representa la solidaridad democrática de Checoslovaquia, los demócratas alemanes piden al Presidente Benés que continúe en guardia y que «no conceda a Henlein el dedo meñique para no perder toda la mano». La carta añade:

«Los planes de Hitler no son los planes del pueblo alemán. Nuestro pueblo está oprimido y privado de todos sus derechos. Nuestro pueblo ama la paz y la libertad, y por esto el Presidente Benés debe apoyarse igualmente en las fuerzas del pueblo alemán en su lucha por el mantenimiento de la paz del mundo.»

### Brigadas Donadoras de Sangre

Hacemos pública la siguiente carta, que las mujeres de nuestro Partido, han enviado al señor Director del Hospital Militar de Mahón.

En el contenido de dicha carta, se puede apreciar el alto espíritu patriótico puesto al servicio de la Causa que defendemos.

Todas las mujeres de Menorca, deben pensar que hay varias maneras de contribuir a la ayuda de lo que nos es común y que entre ellas, se destaca el donar generosamente a los camaradas que defienden la Independencia de España, la sangre de los que en la retaguardia viven igualmente y vibran al impulso de un mismo afán: APLASTAR AL FASCISMO.

Que las Brigadas Donadoras de Sangre, encuentren en todos los pueblos de Menorca, la colaboración entusiasta de las mujeres antifascistas.

\* \* \*

Al Jefe de Sanidad Militar de Menorca:

Las mujeres comunistas de Radio Mahón enteradas de los trabajos sanitarios que está organizando Sanidad Militar, deseando dar el máximo rendimiento a la causa antifascista se ofrecen para constituir la primera brigada de donadoras de sangre, puesto que consideran deber de toda mujer que sienta la causa antifascista el dar su sangre para los copañeros que en las trincheras defienden nuestras libertades.

Esperando se nos llamará para realizar el análisis de sangre, quedan suyas y de la causa antifascista las camaradas que a continuación se detallan:

Erna Newmann, Mercedes Esteban, Margarita Vila, Rosario Oñoz, Juana Sans, Aurelia Fernández, Catalina Tudurí, Luisa Botella, Antonia Ramis.

Damos publicidad al siguiente manifiesto, que con el título que antecede ha visto la luz pública en Marsella, para que nuestros camaradas menorquines puedan formarse una ligera idea de los trabajos que el «Comité de Ayuda a Menorca» está llevando a cabo.

Debemos señalar, aunque enemigos de prodigar elogios, que la labor del citado Comité es merecedora del mayor agradecimiento de todo el pueblo menorquín.

Menorca, la segundona de las Islas Baleares, estratégicamente situada en el centro del Mediterráneo occidental, base militar y geográfica insuperable para toda clase de operaciones tendientes a aislar a la República francesa de sus posesiones coloniales, en el futuro conflicto europeo, viene siendo una constante preocupación para el fascismo italiano desde que, en un alarde de esa audacia chulesca, de tipo tabernario, que constituye la principal característica de la política chantagista del verdugo actual de la pobre Italia, ante la pasividad suicida de las democracias europeas, ocupó la Balear mayor.

Ambas islas están dotadas, además de un sin fin de bellezas naturales—a cuya contemplación platónica se entregaron por completo los indígenas, alejados ingenua e inconscientemente del ritmo bélico que Mussolini imprimía a los acontecimientos—de una interminable serie de condiciones geográficas que las hacen militarmente inexpugnables y por ello, su posesión constituye un jalón básico en el programa que el tirano italiano viene desarrollando en el mar Mediterráneo y a dominarlas tiende desde que en el suelo de Iberia se inició la invasión extranjera.

Mallorca fué presa fácil. En poder, desde que estalló la sublevación, de los militares traidores y perjuros, fué vilmente entregada al aventurero Rossi que, en representación del Duce, se convirtió en amo y señor absoluto de la isla, asesinando a mansalva a sus pacíficos habitantes y regando su tierra fértil con torrentes de sangre proletaria, generosamente vertida por innumerables mártires de la causa de las libertades humanas.

Muy otra fué la suerte de Menorca. Sofocada la rebelión apenas iniciada, abatidos sus cabecillas, los menorquines aprestáronse inmediatamente a defender su tierra contra todo posible ataque. Movilizáronse desde el primer momento todas las energías, encaminándolas hacia un solo objetivo: ganar la guerra. Conscientes del grave peligro que sobre la isla se cernía y no ignorando que en infinitas ocasiones solo contarían con sus propios medios para hacer frente a cualquier eventualidad procedieron a organizarse rápidamente en pie de guerra.

Una disciplina férrea fué la tónica general. Disciplina consciente que abarcó a todos por igual y que siempre sirvió de acicate para resistir y anular los ataques que el fascismo internacional desencadenó sobre la imbatible fortaleza balear, en su sádico afán de cobrar la codiciada presa.

Más de cuarenta bombardeos y algunos intentos de desembarco, han llevado a cabo sobre Menorca, los facciosos y todos, no solo fracasaron rotundamente, sino que en casi todos ellos, la bestia fascista abandonó la lucha, deshecha su carne viva por profundos y agotadores desgarrones. Más de una quincena de sus naves aéreas, terminaron su trágica carrera de crímenes, estrellándose contra las rocas de la isla o hundiéndose en el mar, abatidos por las baterías antiaéreas.

Hoy, transcurridos casi dos años desde que estalló la criminal sublevación, los bravos menorquines, conscientes de su misión histórica, prosiguen su tenaz resistencia, pasando por todas las privaciones con estoicismo espartano, sabiendo que, con su sacrificio heroico y sublime, han sido—junto con sus hermanos de la península—los únicos obstáculos firmes que encontró el fascismo en su vandálica carrera de ambiciones e insanos apetitos imperialistas.

#### Camarada antifascista

Tú conoces la epopeya heroica que vive la isla de Menorca. Aislada, en pleno Mediterráneo, resiste los crueles embates del fascismo con entereza tal, que conquistó para sí la admiración del mundo entero.

Sus abnegados defensores pasan por privaciones que el Gobierno de la República redujo al mínimo ya que, conociendo su sacrificio, tuvo en todo momento para la invencible isla desvelos de madre. Ello no obstante, quedan siempre al margen pequeñas atenciones—casi siempre urgentes—de las cuales ha cuidado, desde su constitución en Marsella, el COMITE DE AYUDA A MENORCA, el cual para proseguir con mayor eficacia aún, su humanitaria tarea, recaba hoy tu colaboración y ayuda. Es un deber sagrado para ti, camarada antifascista, contribuir con tu aportación a mitigar los sacrificios que

(Concluye en la otra página)